
Título: Sal del infierno

Pasaje: Marcos 9:42-50

Iglesia Piedra Angular | 18 de Junio 2023 | Downtown Center 

Idea central: Jesús deja claro que no hay pecado por el que valga la pena ir al infierno


Saludar a la Iglesia. Despedir los niños. Buscar Biblias. 

Iglesia en la mañana de hoy nos encontramos con uno de los dichos 
duros de Jesús. Nuestro Maestro, el amoroso y glorioso Señor del 
universo, Manso y Humilde de corazón, sabía que había momentos que 
era necesario alzar la voz y hablar de una manera que sacuda los 
cimientos de nuestro corazón.


Acompáñenme hoy a Marcos 9:42-50. P.1031. He titulado este sermón 
Sal del infierno. Esta es la Palabra de Dios.


Marcos 9:42-50

42 Cualquiera que haga pecar a uno de estos pequeñitos que creen 
en Mí, mejor le fuera si le hubieran atado al cuello una piedra de 
molino de las que mueve un asno, y lo hubieran echado al mar. 
43 »Si tu mano te es ocasión de pecar, córtala; te es mejor entrar en 
la vida manco, que teniendo las dos manos ir al infierno, al fuego 
que no se apaga, 44 donde EL GUSANO DE ELLOS NO MUERE, Y EL 
FUEGO NO SE APAGA. 45 Y si tu pie te es ocasión de pecar, córtalo; 
te es mejor entrar cojo a la vida, que teniendo los dos pies ser 
echado al infierno, 46 donde EL GUSANO DE ELLOS NO MUERE, Y 
EL FUEGO NO SE APAGA. 47 Y si tu ojo te es ocasión de pecar, 
sácatelo; te es mejor entrar al reino de Dios con un solo ojo, que 
teniendo dos ojos ser echado al infierno, 48 donde EL GUSANO DE 
ELLOS NO MUERE, Y EL FUEGO NO SE APAGA. 49 Porque todos 
serán salados con fuego. 50 La sal es buena; pero si la sal se vuelve 
insípida, ¿con qué la sazonarán? Tengan sal en ustedes y estén en 
paz los unos con los otros». 

Que el Señor bendiga Su Palabra.


**
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Luego de lo que parecía un futuro muy prometedor, ya temprano en el 
Siglo XVI quedó en evidencia que la relación entre el viejo y el nuevo 
mundo no sería una de conveniencia para ambas partes. Rápidamente la 
corona española se dio cuenta de la riqueza que poseía el continente 
americano, y en países como el nuestro la terrible combinación de 
avaricia y enfermedad fue suficiente para desaparecer a los taínos en 
una sola generación.


Durante la época, Fray Bartolomé de las Casas recuenta los dichos de 
quien fuera llamado el “Primer Rebelde de América”, el Cacique Hatuey. 
Se dice que él reunió otros líderes taínos, tomó una cesta y la llenó de 
oro, y le dijo a sus compañeros:


"Este es el Dios que los españoles adoran. Por esto ellos pelean y 
matan; por esto es que nos persiguen y es por ello que tenemos 
que tirarlo al mar... Estos tiranos nos dicen que adoran a un Dios de 
paz e igualdad, pero usurpan nuestras tierras y nos hacen sus 
esclavos. Ellos nos hablan de un alma inmortal y de sus 
recompensas y castigos eternos, pero roban nuestras pertenencias, 
seducen a nuestras mujeres y violan a nuestras hijas…”.


Por años, Hatuey lideró ataques en contra de los españoles, tratando de 
sacarlos del Caribe. Cuando por fin lo atraparon, lo tenían atado para ver 
si querían que lo bautizara antes de darle fin. Fray Bartolomé comenta la 
escena:


“Mientras estaba atado a un palo, un religioso… le decía algunas 
cosas de nuestra fe…en el tiempito que le daban los verdugos, y 
que si quería creer aquello que le decían, él iría al cielo, donde había 
gloria y eterno descanso, y que si no, iría al infierno, a padecer 
perpetuos tormentos y penas. Hatuey, pensando un poco, preguntó 
al religioso si los (españoles) cristianos iban al cielo. Cuando le 
dijeron que sí, el cacique, sin más pensar, respondió que prefería ir 
al infierno, para no estar con gente tan cruel”.


Y cierra su carta Bartolomé:

Esta es la fama y honra que Dios de nuestra fe ha ganado con los 
cristianos que han ido a las Indias. 
Pausa


 of 2 12



Como hizo evidente nuestra lectura del pasaje, en la mañana de hoy 
Marcos nos presenta a Jesús hablando sobre el infierno. 


Esta pareciera ser una nueva faceta del Maestro, pero fue Jesús fue 
quién más enseñó sobre el infierno en toda la Biblia. Y gracias a Dios 
que fue así porque, como otros han dicho, si hubiera sido Isaías o Pablo 
o cualquier otro, nos hubiéramos atrevido a decir que “bueno, eso fue 
Pablo, o eso fue Isaías… Jesús nunca diría algo así”.


Pero aquí tenemos a Jesús, el maestro de amor, diciendo que el infierno 
es un lugar tan real y tan terrible que es mejor cortarse una mano, 
cortarse un pie, sacarse un ojo que ser echado allí, y que esa realidad, 
debe reenfocar nuestra vida aquí.


Esta es nuestra hoja de ruta:


Pantalla 1: 
1. ¿Qué es el infierno? 
2. ¿Quién será echado ahí? 
3. ¿Cómo me afecta a mí hoy? 

Pantalla 2: 
Idea central: Jesús deja claro que no hay pecado por el que valga la 
pena ser echado en el infierno.


¿Listos? Que el Señor nos ayude 

1. ¿Qué es el infierno? 

Así leemos en el v. 43: Si tu mano te es ocasión de pecar, córtala; te 
es mejor entrar en la vida manco, que teniendo las dos manos ir al 
infierno, al fuego que no se apaga… 45 Y si tu pie te es ocasión de 
pecar, córtalo; te es mejor entrar cojo a la vida, que teniendo los dos 
pies ser echado al infierno… 47 Y si tu ojo te es ocasión de pecar, 
sácatelo; te es mejor entrar al reino de Dios con un solo ojo, que 
teniendo dos ojos ser echado al infierno. 48 donde EL GUSANO DE 
ELLOS NO MUERE, Y EL FUEGO NO SE APAGA 
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Desde el inicio debo decirles que es muy posible que Cristo esté usando 
aquí un lenguaje metafórico. Voy a abundar en eso más adelante, pero 
no solo al hablar de cortar brazos para luchar contra el pecado, sino 
que a lo largo de la historia de la Iglesia, muchos, yo incluído, 
creemos que Cristo no está hablando del infierno como un lugar de 
fuego y gusanos literales. Como estas dos, hay más metáforas usadas 
en la Biblia para hablar del castigo eterno, y hay mucho que parece 
indicar que esto es metafórico, no literal.


Pero antes de que nos sintamos aliviados por eso, tenemos que 
entender el sentido de las metáforas y las alegorías. Lo que hace el 
lenguaje figurado es ayudarnos a describir lo indescriptible.


Si yo te digo: 

• Esa playa es un paraíso, yo te hablo de comodidad, gozo verdad?

• O te digo, ese trabajo es una locura, te hablo de incomodidad, 

sufrimiento.

• O te digo, el tiempo es oro, te apunto a valor.


Pues, cuando la Biblia nos habla de 

• lagos de fuego, 

• de gusanos inmortales, 

• de fuegos inextinguibles 

• de cortar manos y pies para no entrar ahí


está usando un lenguaje que nos ayude a poder entender una realidad 
que es indescriptiblemente peor. 


• ¿Qué tan desesperado estarías tú como para sacarte tu propio ojo? 

• ¿Que de tu propia voluntad cortarías tu propia mano?


Sin anestesia, esto no es una cirugía limpia, en un centro de cirugía 
ambulatoria con un proceso de cuidado integral… nada de eso estaba 
disponible en los tiempos de Jesús. 


¿Qué tan horrible es este lugar que amputarte tu pierna y vivir con 
un muñón suena como la gloria en comparación? 
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Pues en la misma palabra hay una pista. Si tienes una NBLA vas a ver 
que tiene una nota al pie de página el v. 43 cuando dice infierno, ¿lo 
ven? En español dice que es la palabra guéenna o gehena. 


Esto hace referencia al Valle de Henom, un lugar infame en Israel. La 
gente sabía lo qu eera. En el pasado, ese era el lugar donde los israelitas 
iban sacrificar a sus hijos a dioses falsos. Incluyendo a los reyes Asas y 
Manasés. Era un lugar lleno de pecado.


Ahora, el rey Josías, un buen rey, quiso profanarlo y clausurarlo, para que 
la gente deje de sacrificar ahí. Así que lo volvió un basurero. El basurero 
de Israel. Y la manera de disponer de la basura era quemándola, por lo 
que el gehena era un basurero gigante prendido en fuego 24 horas al día, 
donde la gente llevaba su basura todo el día, el fuego no se apagaba… y 
los gusanos siempre encontraban qué comer. 


Jesús dice: esa es una imagen de lo que va a ser la muerte y la ira 
eterna. Ser echado en el vertedero de duquesa, encendido por siempre, 
lleno de gusanos que se alimentan de carne viva para siempre.


Es tan interesante que tanto en Juan 5 como en Apocalipsis 20, Jesús 
habla de dos resurrecciones. La primera es la resurrección de los que 
creen en Él y obedecen su voz, los que hacen lo bueno. La segunda es la 
segunda resurrección, de los que practicaron lo malo, la resurrección 
para juicio, que serán arrojados al lago de fuego. El asunto es que ese 
segundo cuerpo es el que va a poder soportar un fuego que no se apaga 
y gusanos que no mueren. 


O sea que los que hagan lo malo, los que nieguen escuchar la voz de 
Cristo tendrán una segunda resurrección, para pasar por juicio, y sufrir 
castigo eternamente.


Pausa


Es horrible. Pero, iglesia escúchame, es necesario. El infierno es  
necesario. Déjame darte brevemente tres razones por la que 
necesitamos el infierno.


A) El infierno es necesario porque las almas no mueren 
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El testimonio de la Escritura es que una vez nosotros nacemos, existimos 
para siempre. Hay algo en nosotros que una vez vive, está vivo en lo 
adelante. Pero eso también implica que aquellos que no decidan por la 
vida, entonces tendrán la muerte…


Y eso nos ayuda a entender también lo grave que es el pecado, y por 
qué Jesús nos advierte. C.S. Lewis lo dijo muy bien:


Pantalla 3 

“Hay muchas cosas que no son tan importantes si yo voy a vivir 70 u 80 
años, pero que son vitalmente importantes si voy a vivir para siempre. Si 
mi ira o mis celos crecen tan poco a poco en el día a día tal vez no 
molesten, pero ¿qué tal si voy a durar un millón de años?”, C.S. Lewis


Por eso mejor cortarlo ahora.


B) El infierno es necesario para vivir en paz 
Solo un niño puede ver el mundo y pensar que es inocente. Que la gente 
es eminentemente buena.

Nosotros sabemos que no es así. 

Dos guerras mundiales te dicen que no es así. 

Millones y millones de crímenes y asesinatos y robos y maltratos te dicen 
que no es así. 
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El ser humano es una máquina de maldad, y lo sabemos. Nosotros 
somos capaces de hacer maldades horrorosas que gracias a Dios que 
hay leyes y policías y gracia común que nos controla y nos limita y que 
nuestros padres nos enseñaron que no podemos hacer ciertas cosas. 


Pero algunos no tuvieron esos padres, y no siempre se cumplieron esas 
leyes. Pero el infierno es garantía de que todo pecado será pagado. Así 
que podemos obedecer a Dios que dice que Suya es la venganza, y 
que Él pagará. Y nosotros perdonar y no guardar rencor, porque Él es el 
juez y Él es también el verdugo. Él lo va a resolver. Al final: todo va a 
estar bien.


C)  El infierno es necesario para entender el amor de Dios 

Verás, el pecado no es algo espiritual, etéreo, teórico. No es una realidad 
inventada que puedes tomar y dejar. El infierno me muestra lo real del 
pecado. Lo grave de nuestro posible destino. ¡Esto es serio! Mira cómo 
lo decía Jonathan Edwards:


Pantalla 4: 

“Tu maldad te hace tan pesado como el plomo, tendiendo hacia abajo 
con gran peso y presión hacia el infierno; y si Dios te dejara ir, de 
inmediato te hundirías y descenderías hacia el abismo sin fondo. Y todo 
tu esfuerzo, todo tu cuidado y prudencia, tu mejor artificio y rectitud no 
pudiera sostenerte y sacarte del infierno así como no pudiera una 
telaraña detener una roca”, Jonathan Edwards. 


Cuando uno ve lo que a uno le espera, uno dice, “¡miserable de mí! 
¿¡Qué hago!?”


Y entonces recuerdo: ¡Es Cristo que está hablando! ¡Él me está 
advirtiendo! Porque solo Él puede sacarnos de allí.


Gracias doy a Dios por Cristo Jesús, Señor nuestro. 


Pausa
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2. ¿Quién será echado ahí? 

• Él dice v.43: Entren mancos a la vida. 

• V. 45, entren cojos a la vida. 

• V. 47 entren con un solo ojo al reino de Dios. 


Si un cirujano experimentado viene y te dice: mira, lo que se necesita 
para poder salvar tu vida es cortarte esa mano, hay dos opciones. Tal 
vez tres:


Opción 1: Yo le hago caso, me amputan la mano, y salvo mi vida. 

Opción 2: Yo no le hago caso, me quedo con mi mano, y pierdo mi vida. 

Opción 3: Yo postergo, busco otra opinión, pierdo mi brazo entero, y tal 
vez salvo mi vida, pero con mayor sufrimiento. 


Lo que Él está diciendo es, entonces: No hay pecado por el que valga la 
pena ir al infierno.


Si eso es así, y Jesús es quién Él dice ser, ¿sabes quién es que será 
echado en el infierno? 


• Quien no oiga sus palabras. 

• Quien no crea lo que Él dice. 

• Quien decida hacer su propia voluntad y no obedecer Sus mandatos. 

• Quién diga, “gracias por tus consejos, Jesús, pero yo voy a vivir la vida 

a mi manera”

• Y si Él es la vida, la verdad, la bondad; quien niegue a Jesús decide 

por la maldad, la mentira y la maldad. 

“No pastor, pero es que seguir a Jesús es muy difícil”


Es más fácil que el infierno, te lo aseguro.


Pantalla 5 
“Es mejor sufrir todo posible dolor, dificultad y autonegación aquí y ser 
feliz por siempre en la eternidad, que disfrutar todo tipo de placeres 
temporales por una temporada y ser miserables para siempre”, Matthew 
Henry
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¿A qué te está llamando a dejar Jesús? ¿Qué te está diciendo que debes 
dejar?


1) De seguro ya lo tienes en la mente

2) Eso, con toda probabilidad, te está a la muerte; te aleja de la vida

3) ¡No vale la pena!


• Si hay pecado en tu vida que te está alejando del Señor, y lo estás 
manteniendo, estás jugando con gangrena. 


• Tienes una cobra de mascota. Te va a morder, te va ahorcar, te va a 
matar. 


• Te va alejar de Jesús. A ti y a mí. 

• Lo que sea que nos aleja de Jesús no quiere nuestro bien. 


Mira, ¿esas palabras de gusano y fuego? Jesús está citando a Isaías, las 
últimas palabras del libro. Acompáñame ahí, por favor. Isaías 66:24. P. 
765.


Isaiah 66:24

24 «Y cuando salgan, verán Los cadáveres de los hombres Que se 
rebelaron contra Mí; Porque su gusano no morirá, Ni su fuego se 
apagará, Y serán el horror de toda la humanidad». 

Serán echados en el infierno los que se rebelen contra el Señor. Ahí lo 
dice… y serán el horror de toda la humanidad. No pudiera estar más 
claro…


Excepto… ¿tú puedes ir un poco más atrás? P. 750. Isaías 53:6


“Todos nosotros nos descarriamos como ovejas,  
Nos apartamos cada cual por su camino; 
Pero el SEÑOR hizo que cayera sobre Él 
La iniquidad de todos nosotros”. 

O sea que.. ¡todos nosotros merecemos el infierno! 


Así mismo es, todos los que se han descarriado, todo el que se ha 
apartado, todo el que ha querido hacer su voluntad…Todo el que ha 
cometido iniquidad.


 of 9 12



¿Ya tú ves por qué es Jesús que habla tanto del infierno?  
Porque Él es el que cargó la culpa del infierno sobre sus hombros! 
Él fue que cargó el precio de nuestra rebelión. 

Él dice: “Yo sé de lo que estoy hablando: yo sé cuánto cuesta tu 
iniquidad, cuánto cuesta tu pecado: déjalo, y ven a la vida”. 


Pausa. 

3. ¿Cómo me afecta a mí hoy? 

La intención de Jesús al advertirnos acerca del infierno no es solo un 
entendimiento intelectual, sino que algo pase en nuestro día a día. 


El pasaje ya nos llamó a una obediencia radical. Pero tiene más.  

El final de nuestro texto tiene una frase bastante misteriosa. Es uno de 
los pasajes más oscuros del Nuevo Testamento, y solo está aquí en 
Marcos, es decir que era muy importante para él. Nos dice “49 Porque 
todos serán salados con fuego”. 

Por sí solo, aquí pudiéramos quedarnos de un solo ojo, con esta imagen 
de sal y fuego. Pero con toda probabilidad los discípulos supieron de 
inmediato a qué se referían, y es que en la Biblia en varias ocasiones, 
principalmente en Lev. 2:13, se habla de que los sacrificios antes de ser 
presentados tienen que ser “salados”. 


Es decir, antes de presentar una ofrenda al Señor, los sacrificios eran 
literalmente “salados”. Y por eso vas a ver varias veces en tu lectura del 
Antiguo Testamento verás que hasta se habla del “pacto de sal”.


Entonces, ahora Jesús dice que todos vamos a ser salados con fuego. 


Es decir, que el fuego nos va a afectar a todos. 


Ajá. 
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Tú ligas eso con lo que el Nuevo Testamento enseña, que la ofrenda al 
Señor ahora no son machos cabríos no son alimentos no es dinero: ¿qué 
es lo que el Señor quiere que uno ofrende ahora, de verdad?


Nuestras vidas.  

¿Y con qué se va a salar nuestras vidas?…


¿Tú puedes acompañarme a 1 Pedro 1, por favor? P. 1249.  

1 Pedro 1:5-7 
5 Mediante la fe ustedes son protegidos por el poder de Dios, para 
la salvación que está preparada para ser revelada en el último 
tiempo. (O sea que, somos librados del fuego del infierno). 6 En lo cual 
ustedes se regocijan grandemente, aunque ahora, por un poco de 
tiempo si es necesario, sean afligidos con diversas pruebas, 7 para 
que la prueba de la fe de ustedes, más preciosa que el oro que 
perece, aunque probado por fuego, sea hallada que resulta en 
alabanza, gloria y honor en la revelación de Jesucristo.


Que no hay *una* persona en esta habitación que no sea salada por 
fuego. Algunos sufrirán el fuego eterno, si se niegan a obedecer a Jesús. 


Otros sufrirán el fuego de las pruebas que nos va a purificar. 


• Porque nos ponemos demasiado cómodos mientras vivimos. 

• Y mientras más nos acomodamos, más nos mundanalizamos, más nos 

olvidamos de nuestro Señor y de la verdadera vida. 

• Más pensamos que ese tema del infierno es para ellos. 

• Para los que no conocen a Jesús. 


• Y más empezamos a buscar llenar nuestras cestas de oro.  
• A no importarnos cómo tratamos a los demás. 
• A pecar con nuestras manos, pies, ojos, sin pensar en consecuencias.


Y mientras tanto, los que no leen la Biblia, pero nos leen a nosotros, 
dicen:

“¿Y yo quiero ir al cielo para estar con gente como ellos?”  
“¿Así es que son los cristianos?” 
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“Me hablan de un alma inmortal, pero anhelan esta tierra y lujurian 
hasta que matan o mueren” 

Y el Señor dice: no. están insípidos. No sirven para nada.  


50 La sal es buena; pero si la sal se vuelve insípida, ¿con qué la 
sazonarán? Tengan sal en ustedes y estén en paz los unos con los 
otros». 

• Que nosotros, los discípulos de Jesús, somos los que podemos 
preservar la sociedad. 


• Somos los que podemos avisar del ardor del fuego del infierno. 

• Somos quienes podemos contar de aquel que murió para sacarnos de 

ahí.

• Nosotros somos la sal, que anuncia “Sal del infierno”.  

• Que en vez de pleitos y contiendas acerca de reinos humanos, de 
círculos íntimos, 


• 	 y que quién hizo un milagro 

• 	 y quién se lleva la gloria, 

• De estar dividiéndonos buscando primeros lugares;

• y en vez de búsqueda de tesoros terrenales, 

• estemos dispuesto hasta a cortarnos la mano con tal de alcanzar la 

vida;


• Que esa sea la fama y la honra de nuestra fe;

• Que este sea la razón de nuestras vidas;

• Un pueblo que ame, que alabe, y que anuncie al Dios que dio Su 

propia vida para librarnos del muerte eterna. 

Bendito sea el nombre del Señor Jesús.
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